

pp. y las copias de su referencia hasta el n.º 5.

Me cabe con tal motivo la satisfacción de avisar á V.S., que habiendo devado al conocimiento del Excmo Sr. Presidente de la República el contenido de esta comunicación y sus anexos, S. E. ha aprobado su conducta.

Debo prevenir á V.S. que los cinco folletos sobre ferrocarriles que mandaba á este Ministerio Mons.^r Draugn de Dhuyt, no han llegado todavía.

Añunto á V.S. copia de la nota circular que con esta fecha dirige nuestro Gobierno á los de Inglaterra, Francia, Bélgica, Austria, Prusia, Italia, Portugal, Dinamarca, y Suecia y Noruega, con el fin de evitar, si es posible, el enganche de tropas que negocia el Brasil en Europa. Quiera V.S. mandar una copia de la referida comunicación circular al Sr. du Graty.

Dentro de pocos días debe estar este puerto con destino á Buenos Ayres el vapor italiano "Cavour", y abriga la esperanza, que en esta oportunidad podrá enviar á V.S. el primer boletín, anunciando la toma de Coimbra.

Aprovecho esta ocasión de renovar á V.S. las seguridades de mi consideración y estima.

¡fir! José Berge.

Act. S. con Cándido Barrios, Encargado de Negocios de la República del Paraguay, en París y Londres.

Comunicación Dtoe 31 de 1864.

Ministerio
de Estado de
Relad. Inter.

Tengo el honor de avisar recibo de las notas que V.S. me ha dirigido con las fechas siguientes.

31 de Octubre del año que finaliza acompañando traducción de un artículo publicado en la gaceta de Berlín sobre el té paraguayo.

1.º de Noviembre acompañando artículos publicados en diferentes periódicos de Bélgica y Alemania sobre el estado de nuestras relaciones con el Brasil.

2 de Noviembre acompañando traducción de un artículo publicado en la Gaceta del Norte de Prusia sobre la situación de las Repúblicas del Plata.

3 de Noviembre, en la que avisa haber hecho rectificar la correspondencia de París del 24 de octubre, publicada en la "Independencia belga."

7 de Noviembre acompañando la revista política quincenal, y por separado la colección correspondiente de la "Independencia belga"

Otra del 7 de Noviembre en que avisa su próximo regreso á Berlín, para activar el desempeño de la comisión confiada al teniente D. Gregorio Benítez.

Por su última del 31 de octubre, y las copias concernientes

a' los precios del tabaco, veo con pesar que este fruto no puede obtener una colocacion ventajosa en los mercados de Europa.

No se equivoca el Sr. Maw cuando dice "en el Paraguay no se tomara en cuenta la situacion excepcional de los mercados europeos, y solo se juzgara por los resultados."

Los precios corrientes del tabaco en la Assuncion son los siguientes.

Para'	8 puos @.
Hoja doble	7 " "
" buena	30 reales @
" regular	26 " "
" pits y hoja	22 " "

N.S. ve' que con estos precios ventajosos que se obtienen en la Assuncion sin costar algunos, no han cuenta mandar tabaco a esos mercados.

Nuestro Encargado de Negocios en Paris D. Candido Bareiro, enviara a N.S. una copia de la circular que con esta fecha dirige nuestro Gobierno, a los de Inglaterra, Francia, Belgica, Austria, Prusia, Italia, Portugal, Dinamarca y Suecia y Noruega, con el fin de evitar, si es posible, el enganche de tropas que negocia el Brasil en Europa.



Aprovecho esta ocasion de renovar a V.S. las seguridades de mi consideracion distinguida.

(fir) José Berges.

A. S. Mous. Alfred M. du Praty, Encargado de Negocios del Paraguay en Berlin.

Ministerio de Ultramar y Colonias de Ultramar.

Assuncion Dtoe 31 de 1864.

483

Despues de mi ultima de 23 del que finaliza, en que di a N.S. detalles sobre la guerra que ha estallado entre esta Republica y el Brasil, la expedicion que marchó al Alto Paraguay a invadir la Provincia de Itapúa Grosso, y los elementos con que cuenta el Gobierno para salir con gloria y con honor en la presente lucha a' que se ha provocado el vecino Imperio, no hubo otra novedad notable de que pueda dar a V.S. conocimientos, aunque esperamos por momentos el parte del ataque a' la fortaleza de Coimbra.

Dentro de pocos dias debe dejar este puerto con destino a Buenos Ayres el vapor italiano "Labour", y abrigo la esperanza que en una oportunidad podre' enviar a V.S. el primer boletin anunciando la toma de Coimbra.

Por centenares se presentan voluntarios de todos los partidos, y es mas probable que falten espingardas que hombres para sostener la contienda con el Brasil.

Esta tarde llego en este puerto el vapor ingles menante "Ranger" con destino a Corumbá, sin haber